

COMPTE RENDU DU CONSEIL D'ECOLE VANDRIMARE / BOURG BEAUDOUIN

15 novembre 2024

Etaient présents :

Les directrices du regroupement : Mme CHANTEPERDRIX, Mme OWCZARCZAK

Les parents d'élève : Mme BOURG, Mme METAUX, Mme FAVERESSE

Les représentants du SRP : Monsieur DECHOZ, maire de Vandrimare et président du SRP, Monsieur HALOT maire de Bourg Beaudouin, Mr MARCHAL, vice-président du SRP, Mme LOUNES, adjointe

Mme BOULNOIS, directrice aux affaires scolaires et périscolaires

Les enseignantes : Mme CHARTIER, Mme GUEVILLE, Mme DUPRE, Mme BERTOT, Mme MOUQUET, Mme GRENIER

Mme MICHEL, assistante d'éducation en formation à l'école tous les jeudis.

Sont excusés :

Mme ADROIT, Inspectrice de l'Education Nationale

Les ATSEMS : Mme THOMIRE, Mme CODDEVILLE et Mme MAUGER

Mme BULARD, conseillère municipale et membre du SRP

Les autres parents d'élèves élus du fait qu'une action en faveur des écoles s'effectuait le même jour.

RENTREE 2024 : effectifs, répartition, organisation

La classe de CE1 est répartie sur les deux écoles pour une meilleure répartition des effectifs.

Ecole de Vandrimare :

24 PS 20 MS 27 GS 16 CP 5 CE1 soit 92 élèves.

Ecole de Bourg Beaudouin :

15 CE1 19 CE2 18 CM1 21 CM2 soit 73 élèves.

Répartition des élèves de maternelle :

Classe de Mme GUEVILLE : 14 PS 10 MS soit 24 élèves

Classe de Mme CHANTEPERDRIX et GRENIER : 10 PS 14 MS soit 24 élèves

Mme GRENIER assure la décharge de direction le mardi dans la classe des PS/GS.

Classe de Madame DUPRE : 10 MS 14 GS soit 24 élèves

La classe de Mme CHARTIER : 16 CP et 5 CE1 soit 21 élèves.

Les après-midis, les élèves de MS et GS seront pris en charge par groupes avec toutes les enseignantes et les ATSEMS.

Répartition des élèves à l'école de Bourg Beaudouin :

Classe de CE2/CM1 : Madame Owczarczak, Madame Grenier est présente un jeudi toutes les 3 semaines dans la classe (décharge de direction) : 9 CE2 + 14 CM1 (1 arrivée prévue prochainement en CE2) soit 23 élèves

Classe de CE1/CE2 : Madame Bertot le mardi et le jeudi, Madame Grenier le lundi et le vendredi : 15 Ce1 et 10 CE2 soit 25 élèves

Classe de CM1/CM2 : Madame Mouquet : 4 CM1 et 21 CM2 soit 25 élèves

PRESENTATION DU RASED ET AESH

Présentation des AESH :

Nous regrettons l'absence de l'AESH dans la classe de CP. Mme Brouillard n'est plus en capacité de poursuivre le suivi de l'élève. Cette situation oblige toute l'équipe éducative à se mobiliser pour pallier ce manque, ce qui fragilise le bon fonctionnement de l'école.

Mme Aurélie LE HERICY intervient 24h en CE2/CM1 à Bourg Beaudouin pour 6 élèves

Mme Béatrice ROBERT intervient 24h en CE1/CE2 à Bourg Beaudouin pour 4 élèves

Mme Carolina Garcia intervient 12h en CM1/CM2 à Bourg Beaudouin pour 2 élèves

Rôle dans les classes.

Cette année, le RASED de notre secteur est complet. Nous avons une psychologue scolaire. Nous avons toujours une maîtresse E qui remédie aux difficultés d'ordre scolaire et le maître G, plus orienté sur les difficultés de comportement d'élève. Nous avons une maîtresse G supplémentaire qui a pour fonction d'intervenir dans les classes en fonction de besoins ou de demandes et projets des enseignantes.

SERVICE CIVIQUE

A Vandrimare, nous avons la possibilité de recruter un service civique mais faute de candidatures recevables, nous n'avons pas pu recruter.

Caroline Michel, assistante d'éducation, continue sa formation dans la classe de PS/GS pour la 4^{ème} année.

Le recrutement d'un service civique est en cours à Bourg Beaudouin. Nous devrions avoir quelqu'un dès le 2 décembre.

MODIFICATION DU REGLEMENT INTERIEUR ET VOTE

Présentation du règlement intérieur des écoles du regroupement. Il a été adopté à l'unanimité.

LES ELECTIONS DES REPRESENTANTS DE PARENTS D'ELEVES

Cette année, le vote a eu lieu uniquement par correspondance le 11 octobre 2024. Présentation de la nouvelle liste des parents élus.

ACTIONS PEDAGOGIQUES MENEES ET ENVISAGEES

Les classes de l'école de Vandrimare participeront à la web radio Fréquence Andelle ainsi qu'au Prix des Incorruptibles. Le direct à Vandrimare aura lieu le vendredi 9 mai 2025.

Continuité du projet de circonscription dont nous faisons partie, intitulé « métacognition et confiance en soi » : l'équipe ayant changé, nous laissons le temps à nos collègues de s'installer dans l'école. Nous mettrons en place des actions, notamment la venue des parents sur des temps de classes dans les classes de Mme Dupré et Mme Chantepedrix en fin d'année scolaire pour venir découvrir les ateliers autonomes ou un autre temps d'apprentissage.

Yann ADILLY intervient à l'école le vendredi matin pour des séances d'informatique. Nous remercions le SRP de nous faire bénéficier de ces heures.

CP CE1 : les élèves ont un créneau piscine le mardi matin jusqu'au 21 janvier 2025.

Piscine les élèves de GS iront à la piscine les 3 dernières semaines du mois de juin, 3 jours par semaine. Il faudra obligatoirement des accompagnateurs dans l'eau pour que les séances aient lieu. Un mail pour impliquer un maximum de parents sera envoyé pour plus d'informations.

Conservatoire de musique de Charleval : Karim est intervenu 40 mn avec les MS GS et a présenté des instruments, du chant et des activités rythmiques.

Mélie Ruinet de l'association L'Enfant bleu intervient dans les classes de GS/CP/CE1 sur le thème des droits de l'Enfant.

Vendredi 15 novembre, nous avons accueilli un spectacle Mariska de marionnettes à fil sur le thème des émotions « Le gardien des émotions » en lien avec notre projet d'école

Le SYGOM interviendra également pour la sensibilisation au développement durable au mois de décembre.

Les classes de GS CP et CE1 sont inscrits à Eure en maths qui permet de travailler la résolution de problèmes.

L'école de Vandrimare accueillera le samedi 26 avril 2025 le championnat régional de Perplexus au centre socio-culturel de Vandrimare. Les perplexus sont des boules avec un parcours à l'intérieur et une bille. Le but est de réaliser entièrement ce parcours. Cela nécessite de la dextérité, de la concentration, de l'entraide car cela peut se réaliser en équipe.

20 écoles ayant sélectionné 4 champions participeront à cette finale régionale. Les écoles du regroupement en feront partie.

Pour la mise en place de ce championnat, nous aurons besoin d'environ 20 bénévoles pour aider à l'organisation. Nous solliciterons également des partenaires afin que cette journée soit conviviale.

Cette année, l'école de Vandrimare utilise l'ENT one, financé par le SRP. Le blog correspondant au cahier de vie se met en place progressivement ainsi que la possibilité de contacter les enseignantes directement par messagerie.

L'école de Bourg Beaudouin :

L'ENT a de nouveau été reconduit. Il est demandé aux parents de se connecter une fois par jour pour vérifier les informations mises sur le cahier de liaison.

Les 4 niveaux bénéficient d'un intervenant informatique, Yann Adilly, chaque semaine. Ils sont divisés en demi-groupe et y vont 1 semaine sur 2.

Le SYGOM est intervenu dans l'école le 26 septembre à l'occasion du festival des possibles pour toutes les classes.

Les classes de l'école de Bourg Beaudouin participeront à la web radio Fréquence Andelle le 13 décembre au matin. L'émission se fera à la salle des fêtes. Les parents qui souhaitent y assister sont les bienvenus.

Les classes de Mmes Bertot et Owczarczak participent au prix des incorruptibles.

Les 19 et 20 décembre, nous organiserons de nouveau nos ateliers lecture de Noël et le petit déjeuner sera offert le vendredi matin.

Activités sportives :

La classe de CM2 a commencé le Kayak jusqu'aux vacances de la Toussaint, les séances reprendront en période 5.

Un intervenant sportif intervient en période 2 pour les 3 classes pour des activités de cirque et accrosport.

Présentation du travail mené :

La classe de Mme Bertot continue son projet mare et nature, les élèves observent l'évolution de la nature . Elle participera aussi à un projet architecture.

La classe de Mme Mouquet va réaliser un carnet de voyage .

La classe de Mme Owczarczak participe à un concours pour écrire une chanson et devenir l'hymne pour la lutte contre le cancer des enfants.

PROJET NEFLE

L'école de Vandrimare s'est engagée dans une réflexion autour d'un projet « Notre école, faisons-la ensemble ». Notre projet intitulé « Etre une école inclusive dans la classe et hors la classe » a été validé. Nous avons reçu un fond d'innovation d'un montant de 2000€.

Avec Mme Dupré, nous bénéficions de 9 heures d'animations pédagogiques pour réfléchir à la mise en place de ce projet. Une réunion va être proposée à nos partenaires (ACAPE, élus, FLEP) afin de réfléchir ensemble à des aménagements de cour puisque le temps 1 de la réflexion est centré sur l'aménagement de la cour au service des apprentissages.

PROGRAMME PHARe

Les écoles sont inscrites dans le programme national de lutte contre le harcèlement scolaire. Nous avons été labellisé niveau 1 en fonction des actions menées.

Comme l'an dernier, dans le cadre de la journée de lutte contre le harcèlement, les élèves de CE2, CM1 et CM2 ont répondu de façon anonyme au questionnaire envoyé par le ministère de l'éducation. Les résultats seront mis sur l'ENT afin que les parents puissent en prendre connaissance.

LA SECURITE A L'ECOLE

Un exercice incendie a été réalisé le jeudi 26 septembre. L'évacuation a eu lieu en moins d'1mn30sec.

Un exercice PPMS risque majeurs a été réalisé mi-octobre avec confinement des élèves.

L'exercice incendie a eu lieu le 27 septembre, l'évacuation s'est faite en une minute à Bourg Beaudouin.

Le PPMS n'a pas encore été fait.

BILAN DE LA COOPERATIVE SCOLAIRE

771.22€ sur le compte en début d'année à Vandrimare mais nous devons régler les cotisations de début d'année.

Bourg Beaudouin : il y avait 919,45 euros à la rentrée.

PARTENARIAT AVEC LE SRP ET L'ACAPE

Comme chaque année, nous travaillons en lien avec le SRP.

A Vandrimare :

Nous remercions l'ACAPE pour la participation à l'achat de 3 roues de vélos pour la maintenance et la participation au spectacle.

Nous remercions le SRP pour les travaux réalisés depuis la rentrée :

Le tableau d'affichage extérieur a été remplacé.

A Bourg Beaudouin :

Nous remercions l'ACAPE qui a pris en charge l'achat de livres pour la bibliothèque et les classes.

Pas de demandes particulières pour l'instant à la mairie, nous savons que l'agrandissement de l'école va commencer.

QUESTIONS DES PARENTS

- Pour les enfants en maternelles
- est-il prévu durant l'année une rencontre individuelle avec l'enseignante des enfants ?
Les enseignantes se tiennent à disposition des parents pour des rencontres individuelles tout au long de l'année sur demande de rendez-vous.
- - est-il possible de transmettre les comptines apprises par les enfants en classe afin que les parents puissent encourager et accompagner les enfants ?
Les comptines apparaîtront sur le blog de l'ENT dès que tout sera fonctionnel.
- L'organisation avec la garderie et le car implique l'absence de l'atsem dans la classe des PS/MS. L'enseignante est-elle seule pour l'accueil des enfants ne prenant pas le car et le départ des enfants récupérés par leurs parents ou une aide supplémentaire est présente dans la classe pour pallier à cette absence et aider l'enseignante avec les enfants ?
L'ATSEM étant dans le car jusqu'à 8h50, Mme Boulnois vient aider les élèves le matin pour l'arrivée en classe. Cette année, nous n'avons pas de service civique pour apporter

une aide supplémentaire. Lorsque nous avons des stagiaires, elles aident prioritairement la classe des PS/MS.

- Un listing est-il mis en place pour les enfants prenant le car après la classe ?
Une liste des élèves prenant le car ou allant à la garderie est établie dans chaque classe. L'appel des élèves se fait dans chaque classe. Ils rejoignent le rang mené par 2 atsems puis une ATSEM qui prend le car avec eux. Des erreurs bien que rares restent possibles mais dans tous les cas les enfants sont en sécurité et toujours en présence d'un adulte.
- Le sable dans la cour
Le SRP et l'ACAPE se sont associés l'année dernière pour retirer le sable au pied du toboggan et installer un sol caoutchouteux adapté. Les enfants aiment jouer dans le sable et le retrait du sable restant n'est pas prévu sachant qu'il va y avoir des travaux prochainement dans la cour.
- Lors de temps humide, les enfants vont-ils en récréation à l'extérieur ? Si non, que font-ils lors de la récréation en cas de pluie ?
Par temps de pluie, les élèves ne sortent pas et ont un temps récréatif dans les classes. Un préau est en prévision ce qui permettra de sortir les élèves même par temps de pluie.
- Les enfants ont-ils le droit d'amener des ballons pour jouer en récréation de Vandrimare (côté CP/CE1) ?
La cour étant partagée côté maternelles, les ballons ne sont pas autorisés. D'autres jeux sont en place. Et dans la cour primaire de l'après-midi, les enfants ont d'autres activités.
- Un évènement commun entre les deux écoles est-il prévu ?
Sans transport, ce n'est pas facile. Un temps commun aura lieu lors du direct de la webradio à Vandrimare et lors de la liaison des CP/CE1 en fin d'année.
- Est-il possible de proposer la vente des noix aux parents de l'école de Vandrimare ?
La quantité de noix récoltée à l'école de Bourg Beaudouin n'est pas assez importante pour que la vente se fasse aussi à l'école de Vandrimare.
- Le réaménagement des sanitaires
Un réaménagement est envisagé avec des séparateurs entre les toilettes et des brise-vues.
- Le sol dans la classe des PS/MS : le remplacement est prévu très prochainement, vers février. Ces rénovations font partie d'un projet de financement avec le préau et le remplacement des éclairages pour l'ensemble de l'école.
- La fête des écoles aura lieu le samedi 28 juin 2025
- L'aménagement d'un petit parking réservé aux élus, aux enseignants et aux agents de la crèche a été mis en place. Monsieur le Maire de Vandrimare constate une nette amélioration aux heures d'entrée et sortie des classes.